

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cadiz, al mes, Ptas. 1.50
Provincias, trimestre 4.50
Número del día 10 céntimos;
Anuncios á precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Un problema de Derecho internacional

I a neutralidad

¿Es bastante declararse neutrales para estar libre de intervenir como actor en la guerra?

¿Puede conseguirse la neutralidad á todo trance?

Examinemos despacio esta cuestión y serenamente, para lo cual sólo, y por fortuna, haremos deducciones hipotéticas, pero no absurdas.

España tiene en el teatro naval de la guerra posiciones de un valor estratégico imponderable, puertos de refugio donde caben escuadras enteras, abrigos militares á cuyo amparo una escuadra puede repostarse de víveres ó de carbón industrial y dejar sus heridos.

Las leyes del Derecho internacional prescriben el desarme inmediato y la incautación de los barcos de guerra que se acojan á los puertos neutrales; pero las leyes de la fuerza no se paran en artículos más ó menos del Código internacional. Si una escuadra alemana penetra en una bahía española, con pretexto de evitar que allí entre la flota enemiga, ¿con qué elementos podremos forzarla á salir, cuando á nuestra tímida y cortés invocación de neutralidad nos responda que no la da la imperial y real gana?

Y ya está presentado el «casus belli», porque las flotas enemigas del importuno visitante nos exigirán el cumplimiento de las leyes internacionales ó nos considerarán «ipso facto» enemigos, con lo cual se abren cuenta corriente en nuestros puertos y en las islas y posesiones.

Y puede suceder que con toda la neutralidad que ahora nos regocija, nos tranquiliza y nos enorgullece, perdamos algo importante al final de la contienda ó nos veamos arrastrados á la lucha, sin poderlo remediar.

Estamos pensando hipotéticamente y sin que el más leve motivo nos induzca á discurrir así; no queremos llevar al ánimo del país la más ligera sombra de alarma; pero el caso presente es de una gravedad tan inusitada, que lo más inverosímil, lo más lejano, puede llegar á la realidad en el «totum revolutum» de la vieja Europa.

Contra esta contingencia no hay remedio; la misma previsión militar no nos libraría de ella, aunque si nos encontraría mejor dispuestos á la lucha, y no hay que decir si esto significa algo en el desenlace de la tragedia. Pero hay algo que, sin entrar en los linderos militares, tiene para España un interés de vida ó muerte: la cuestión de los víveres, el carecimiento por la demanda y por la expatriación de nuestros mercados.

Las naciones neutrales van á ser objeto de grandes solicitaciones y compras de víveres de todos géneros; la natural codicia de los vendedores estimulará la salida de esos víveres, porque los que compren no han de reparar en el precio, y los pueblos neutrales podrán verse azotados por el hambre, ya que la paralización de los negocios ha de agravar la situación económica de los países no interesados directamente en la guerra.

La neutralidad, en estas circunstancias, no es el oficio de espectador tranquilo; no es posible dormir la siesta con el ruido infernal de los cañonazos y las explosiones; estemos muy despiertos, muy alerta, y Dios dirá.

Urberuaga de Ubiña.—Marquina, (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.

NOTICIAS VARIAS

Bautizo

Ayer tarde le fueron administradas las aguas del bautismo, en la Iglesia parroquial del Sagrario, á la hija recién nacida de los Sres. Canto Nadal (D. Francisco.)

Se le impuso los nombres de María del Carmen, Ana, Pilar, Dolores, Angel, del Sagrado Corazón de Jesús.

Fue apadrinado por D. Manuel Cantos Nadal y D.ª María del Carmen Caro.

Fallecimiento

Ha dejado de existir en ésta, el competente oficial de este Exmo. Ayuntamiento D. Emilio Saenz.

A la familia doliente enviámosle la expresión de nuestro sincero pesar.

Prevencción civil

Han circulado por dicho establecimiento durante el mes de Julio, 135 detenidos de ambos sexos, de éstos 5 dementes, que fueron trasladados al Manicomio.

Para los cuales se pidieron 622 raciones de pan y rancho, que fueron distribuidas 516 entre los detenidos, 62 á los limpiezas y del reparto diario sobraron 44, que fueron donadas á los pobres de solemnidad.

Toma de posesión

El nuevo administrador de Contribuciones de esta provincia comunica al señor gobernador civil haberse posesionado de dicho cargo en el que se ofrece á dicha autoridad incondicionalmente.

Boda

En la Iglesia Parroquial de San Lorenzo verificóse el pasado domingo la boda de la bella señorita Ramona Sánchez Marín con nuestro querido compañero en la prensa don Antonio Sevillano Rodríguez.

Como testigos actuaron los señores don Ricardo Cano Martín, don Juan A. del Campo, don Manuel Ballesterero y don Tomás Mariño de Lobera.

En representación del señor Juez municipal, concurrió el secretario suplente, don Joaquín Garibaldo Muñoz.

Verificado el acto los numerosos invitados trasladáronse en carruejes, al domicilio de los padres de la contrayente donde se sirvió un espléndido «lunch».

El nuevo matrimonio que deseámosle toda clase de venturas, marchó en el exprés á Jerez, Sanlúcar, Chipiona y otras poblaciones de esta provincia.

Presupuesto

Por este Gobierno civil ha sido aprobado el presupuesto extraordinario formado por el Ayuntamiento de Algar para la instalación de una red telefónica de Arcos á Algar.

Conferencia

La sostuvo con el señor gobernador civil, el diputado á Cortes señor marqués de Casa Bermeja.

Visitas

Visitaron ayer al señor gobernador civil los siguientes señores.

D. Enrique del Toro, doctor en Medicina y cirugía, don José Pareja Reyes, maestro de Primera Enseñanza, señor Marqués de Salobral, senador del Reino, señor Marqués de Casa Bermeja, diputado á Cortes.

Seguridad

La Dirección general de Seguridad remite al señor gobernador civil, instancia de aspirantes á ingreso en el cuerpo de Seguridad, en la que los firmantes de la misma, solicitan ser examinados en esta capital de la que son vecinos, rogándole haga saber á los interesados, que no figuran en la convocatoria de 18

de Mayo último, pendiente de resolución debe solicitar nuevamente el ingreso con arreglo á la convocatoria que para Barcelona se ha publicado en la «Gaceta» del 30 de Julio próximo pasado.

Subasta

La Administración Principal de Aduanas de esta provincia, anuncia para el día diez del corriente, de los géneros abandonados, cuyos expedientes están señalados con el número 57.

Incendio

El día 30 de Julio próximo pasado, se declaró un incendio en el Rancho denominado de «Figueroa» en el término de Medina Sidonia.

Las pérdidas sufridas son escasas, resultando el fuego ser casual.

La Viruela

El Sr. Alcalde de Chiclana oficia al Sr. Gobernador civil, que durante el segundo trimestre del actual año han fallecido en dicha ciudad á consecuencia de la viruela cuatro individuos.

Asilado

En el Hospicio Provincial ha tenido ingreso en concepto de asilado el niño Antonio Hernández Celestín.

Cuerpo de Vigilancia

Por orden de la Dirección General de Seguridad, ha sido trasladado á Navarra, el vigilante de primera clase del Cuerpo de Vigilancia, que presta sus servicios en Cádiz, D. Jacinto Llorente López.

Junta de Turismo

En el Casino Gaditano reunióse anoche la Junta del Turismo.

Concurrieron los señores Carranza (presidente), don Carlos Barrié, don Angel y don Alvaro Picardo don Antonio Abarzuza, don Enrique Martínez y Ruiz de Azua, don Ludolfo Uthhoff, don José Aramburu, don José Iraola y don Julio Moro (secretario).

Después de leída, se aprobó el acta de la anterior sesión.

Se dió cuenta de la dimisión que del cargo de secretario general tenía presentada don Pelayo Quintero.

De los otros acuerdos adoptados, daremos cuenta en nuestra edición de mañana.

Por Telégrafo

Madrid, 3 (varias horas.)

Consejo de ministros

Expectación.—Sin nota oficiosa.—Neutralidad absoluta.—La cuestión de subsistencias.—Disposiciones gubernativas y propósitos plausibles.

Reunióse hoy el anunciado Consejo extraordinario de ministros presidiéndolo el Sr. Dato.

La expectación era inmensa; pues á nadie se ocultaba que habian de tratarse asuntos de alto interés nacional.

Los periodistas asediaban á los Consejeros á su entrada en la sala del Consejo; pero estos negábanse unos y evadíanse otros de dar noticia alguna concreta, llegando á parecer peor informados que los mismos interrogadores.

El más explícito fué el Sr. Bergamín, cuyas declaraciones pueden sintetizarse del modo siguiente:

«Afortunadamente España consérvase serena y tranquila; el sentido político y el amor patrio se imponen y ni los ele-

mentos más exaltados dan motivo á censuras; debiendo hacer constar que seguramente el Gobierno está resuelto á sostener el orden en toda su integridad y la neutralidad en toda su pureza.

A las doce dió principio el Consejo, que duró dos horas largas.

Aunque hubo nota oficiosa, el Sr. Dato conversó largamente con los periodistas y manifestó que todas las deliberaciones, á excepción de algunos pequeños asuntos de puro trámite; versaron sobre el conflicto europeo presente y sus consecuencias para el orden interior y la seguridad exterior de España.

Dos puntos principales, dijo, han llamado la atención del Consejo, resolviéndose:

1.º Declarar solemnemente y sin restricción alguna que España no tiene Tratado alguno que la comprometa con ninguna Potencia, en la «actual» complicación europea; y

2.º Que el Gobierno español está resuelto á ser neutral en las actuales y posibles contiendas originadas por los sucesos austro-servios, para lo cual tomará las medidas que el derecho internacional público, los últimos acuerdos protocolarios y la más exquisita prudencia nos imponen de consuno.

Como consecuencia de estos acuerdos los ministros dictarán las disposiciones necesarias para que la más completa neutralidad sea la norma de España en sus relaciones con las potencias beligerantes.

La exportación del oro y plata amonedado y del material de guerra será severamente prohibida; así como la de cereales, harinas y ganados.

Para impedir posibles mermas en la recaudación de Aduanas no se admitirán pagos en cheques ó documentos de crédito, sino únicamente en oro, plata ó billetes de moneda nacional.

También hizo constar en alto grado el que nuestra moneda se cotizara á la par y sin quebranto alguno con relación á la de otros países.

En general las impresiones deducidas del resumen del Consejo hecho por el señor Dato, son satisfactorias y tranquilizadoras en alto grado para España, y así tuvo interés el jefe del Gobierno en que se hiciera constar en bien de todos.

Otros Consejos

Coméntase por los desconfiados que á pesar de la nota optimista dada por el Sr. Dato, mañana se reúne nuevamente el Consejo de ministros.

Supónese también que en esta misma semana se ha de celebrar otro Consejo en Madrid bajo la Presidencia de Su Majestad el Rey, que vendrá de San Sebastián con este objeto.

Varias noticias

De Marruecos

Telegrafían que los morcs en las intermediaciones de Cudia Federico, hostilizaron á nuestras tropas para evitar los trabajos que hacen nuestros ingenieros.

Nuestras fuerzas contestaron á la agresión consiguiendo dispersar al enemigo, que tuvo algunas bajas.

Nosotros tuvimos tres heridos.

La Bolsa

Hoy será cerrada la Bolsa de Madrid.

Accidente ferroviario

Comunican de Valladolid, que á cuatro kilómetros de esta población, descarriló el expreso de Galicia.

La máquina volcó quedando el maquinista debajo.

Resultaron heridos varios viajeros. Se ha enviado un tren de socorro.

La cuestión marroquí

Asegúrese que antes de una semana quedará resuelto que España ocupe a Tánger, excluyendo en absoluto, de su guarnición y policía, a Francia.

El Sultán

Los que presumen de bien informados, creen que coincidiendo con la salida inevitable de tropas francesas para su metrópoli, serán ocupadas Fez y Marrakech, sin resistencia, por fuertes destacamentos españoles.

De Gibraltar

Acentúanse las precauciones en esta plaza inglesa. Ayer verificóse simulacro de defensa. Hoy se evitará la información periodística hecha por extranjeros.

El conflicto Europeo

Noticias que se reciben del conflicto europeo acusan por momento mayor gravedad.

Se aseguraba, que los alemanes han entrado en Francia por el estado de Luxemburgo próximo a Nancy.

En las cercanías del Bosque de Belfort una patrulla francesa hizo prisioneros a dos alemanes.

Entre una patrulla alemana y otra francesa hubo tiroteo.

El oficial que mandaba las fuerzas alemanas resultó muerto.

Se calcula en cien mil, el número de alemanes que han penetrado en Luxemburgo.

Los serbios han vuelto a ocupar los arrabales de Belgrado después de haber resistido un fuerte cañoneo de los austriacos.

Los rusos destruyen la líneas férreas alemanas.

En Francia se están celebrando manifestaciones a favor de la guerra.

El entusiasmo es grande.

Noticias de Níchi dicen que en la pasada noche hubo combates en distintos puntos de la frontera.

Por tercera vez los austriacos han querido pasar los ríos, pero las baterías serbias impidieron el avance de los austriacos, que se retiraron con grandes pérdidas.

En las márgenes del Sarva y Danubio se han encontrado muchos cadáveres de soldados austriacos.

Las tropas austriacas, furiosas ante el mal éxito que les acompaña, han emprendido nuevamente un vivísimo fuego, ocultándose detrás de las alturas que dominan a Semlin sobre Belgrado, que fué abandonada por las tropas serbias y ahora se encuentra bajo la protección de la Cruz Roja.

El bombardeo duró más de una hora, causando grandes destrozos.

Inglaterra está movilizando su ejército.

Celebróse Consejo de Ministros.

A la salida de los ministros ingleses, una multitud ovacionóles.

Existe gran entusiasmo por la guerra. Oficiales de tropas y marinos son ovacionados por el pueblo.

El gobierno inglés pedirá a las Cámaras un crédito de cinco millones de libras esterlinas.

Quedó terminantemente prohibida la exportación francesa.

La movilización de tropas en todos los países interesados en el conflicto es activísima.

Los trenes que circulan por Francia, están destinados sólo a las tropas.

Los dirigibles y aeroplanos ingleses se reconcentrarán en los campamentos.

El acorazado alemán «Amberg», sostuvo combate con otro ruso.

Este quedó destruido.

El hecho ocurrió en el puente de Li-baur (Rusia)

Después el acorazado alemán bombardeó la población, a consecuencia de cuyos disparos está ardiendo.

Se ha declarado oficialmente la declaración de guerra de Alemania a Rusia y Francia.

—Dicen de Londres que el jefe de la resistencia de Ulster ha declarado que si el gobierno reclama su ayuda un importante contingente de voluntarios de Ulster estará dispuesto a guerrear en defensa del territorio inglés.

La noticia de que las fuerzas alemanas habían penetrado en el ducado de Luxemburgo ha causado en esta capital una sensación enorme.

Se teme que Alemania atropellándolo todo pretenda hacer pasar sus ejércitos por Suiza y Bélgica.

Se dice que el gobierno inglés protestará de la violación de la neutralidad del ducado de Luxemburgo.

—El ministro de Francia en Bruselas ha conferenciado con el ministro de Negocios Extranjeros belga, manifestándole que estaba autorizado para declarar que el gobierno francés respetará la neutralidad de Bélgica, pero dado el caso que no sea respetada por otras potencias adoptará las medidas encaminadas a su propia defensa.

—Los últimos trenes procedentes de Francia, llegaron a Barcelona atestados de pasajeros.

Hoy no se ha recibido la correspondencia de Francia.

Muchos catalanes, que se hallan en los establecimientos de baños fronterizos, han pedido a Barcelona automóviles para regresar.

Se duda que se les permita atravesar la frontera.

En el vapor italiano «Principessa Mafalda», han embarcado muchos extranjeros. Otros han quedado en tierra.

En la puerta del consulado alemán, se ha fijado un aviso admitiendo voluntarios en ventajosas condiciones, facilitándoseles también el transporte.

La mayoría de los vendedores de los mercados, han aumentado el precio de las legumbres, hortalizas y frutas, a pesar de las abundantes existencias.

Los empleados de la sociedad de seguros francesa «Abeille», que son todos reservistas, se les ha ordenado marchar a Francia.

El capitán del bergantín italiano «Polinuro», recibió orden de regresar a Italia, efectuándolo inmediatamente.

Se han adoptado precauciones para evitar alteraciones del orden.

—Ha circulado el rumor de que al intentar un dirigible «Zepelin» penetrar en el territorio francés fué embestido por un aeroplano, tripulado por el aviador Garros.

La noticia debe acogerse con grandes reservas por ser de origen francés.

—Dicen de Pekín que la escuadra alemana se ha concentrado en aguas chinas y que las tropas coloniales y grandes cantidades de provisiones son transportadas a diversos puertos.

Los ingleses concentran sus fuerzas navales en Honkong, desarmando a los navios de escasa potencia que se encuentran en aguas chinas y trasladando sus dotaciones a los grandes buques.

La verdad y el telégrafo

Cuanto se asegura por los corresponsales de la prensa española y cuanto se escribe en los periódicos nacionales referente a las operaciones militares actualmente en contienda, carece en absoluto de veracidad, y obedece, más que a nada, a la información tendenciosa francesa, tan amiga de «canards».

Todavía a punto fijo desconócese siquiera cuales sean las potencias que han de estar en abierta hostilidad de tal modo, que no falta quien asegure que hasta naciones aparentemente desligadas del conflicto bélico, han de tomar parte inmediatamente en operaciones tácticas de indudable trascendencia.

Debe, pues, descontarse de todas las noticias transmitidas, un 80 por 100 que



LAS PÍLDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y a la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

LAS PÍLDORAS Y EL UNGÜENTO DE HOLLOWAY

dan buena salud forzosamente.

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.



Lean vds eso atentamente

Las Turbaciones de la Circulación

El Artritisismo

Sería un error muy grave creer que hubiera de emplear el **DEPURATIVO RICHELET**, cuando aparecen las manifestaciones externas (enfermedad de la piel) debidas a una invasión de humores en la sangre.

El **DEPURATIVO RICHELET** posee una acción mucho más extendida. En efecto, da maravillosos resultados en todas las afecciones del aparato circulatorio, que sean esas afecciones debidas a las arterias que están menos flexibles o a la sangre que se halla ya enferma. Su acción se hace sentir, particularmente en las personas que que tienen más de 45 a 50 años, cuando el corazón se hace menos vigoroso, las arterias menos elasticas produciendo en este momento perturbaciones de la circulación, congestiones, entumecimientos, comezones, sofocaciones, hinchazón de los miembros, vértigos y síncope, pesades de cabeza, reumatismos, dolores de las articulaciones, jaquecas persistentes, gota, etc.) En una palabra, todas las manifestaciones de origen artrítico.

En lo que toca a las mujeres llegadas a la edad crítica, suprimen las turbaciones muchas veces gravísimas de este periodo difícil.

No sabríamos recomendar demasiado a todas las personas que han padecido ya perturbaciones de la circulación, el uso constante del **DEPURATIVO RICHELET**.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depósitos, a todas las personas que lo piden.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al autor **L. RICHELET, 13, rue Emmanuel, en Soana (Francia)**

DEPOSITO GENERAL y VEN TA.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola 9.—San Sebastián.

Depósito en Cádiz.—Restituto Matute, plaza Isabel II.—En San Fernando F. Matute, (Farmacia) En Sanlúcar. R. Matute (F. y Droguería).

en términos periodísticos se llama «en-gorde».

Del Extranjero

¿Asesinato de Mr. Caillaux?

Viajeros franceses llegados a Barcelona, aseguran que al pasar por Tolouse corrian rumores en dicha población de que el hijo del difunto Calmette había asesinado a Mr. Caillaux.

Añadieron aquéllos, que antes de llegar a la frontera, les decomisaron los alimentos que traían.

Trenes Cádiz, San Fernando

Salidas de Cádiz	9'25	15	20'05
De 2.ª Aguada	9'30	15'05	20'10
De San Fernando	11'15	17'00	

Píldoras y Unguentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica o en consunción. El Unguento Holloway bien frotado en el pecho o la espalda se introduce por los poros de la cutis, es llevado directamente a los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza o expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Unguento y las Píldoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen a éstas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.